



# かけはし

令和 3年 6月 14日 発行  
 学校 だ よ り 第 3 号  
 薩摩川内市立里小学校  
 薩摩川内市里町里 1 6 0 1  
 TEL/FAX 09969-3-2008/2206  
 ホームページ <http://www.edu.satsumasendai.jp/sato-e/>  
 発行責任者 校長 永野 俊也



里小HPQRコードになります。

## 〈校訓〉

強い体にやさしい心  
 めあてをもって最後までがんばる  
 〈めざす子どもの姿〉  
 かしこく やさしく すこやかに



## 里の豊かさ「あいさつ」は心のかけはし そして、広がる自然の音世界

校長 永野俊也

甌島を今年の3月、学校の引き継ぎのため初めて訪れたときに驚いたことがあります。バイクできょろきょろしながら小学校の前や、武家屋敷通りを通過していると、すれ違う方々がみんな「あいさつ」をしてくれるのです。「見ず知らずの人にもあいさつするなんて、なんと心豊かな地域なのだろう…」これが私の里に対する第一印象でした。そして、小学校でも5月25日の児童集会で、総務集会委員のみんなが、先頭に立って、あいさつの練習をしていました。マスクをつける期間が長くなっているせいもあり、あいさつの声も自然と小さくなっていったのを、互いにあいさつし合い、心を通わせようとする姿がありました。「こうやってふる里のよさが受け継がれているんだ。」と、とても嬉しい気持ちになりました。翌朝、正門前でみんなを迎える時、交わされるあいさつの声も大きく、とても晴れやかな気持ちになりました。あいさつには、人を元気にしたり、幸せな気持ちを感じさせたりとふしぎな力があります。また、心と心をつなぐかけはしにもなってくれます。ぜひ、よき里の文化として受け継いでいってくださいね。里の豊かさとして、今日はもう一つお話をします。



里に住みはじめて2ヶ月半、ふしぎと体調がよいのです。なぜなんだろう？と思いつつ、幼稚園の便りを書きながら、ふと気づいたことがあります。幼稚園便りでは、「子どもはお母さんのお腹の中にいる頃から音をきいているので、優しく話しかけてください」という話と、「大人になると嫌な音は背景に押しやる能力がそなわれますが、子どものうちはすべての音圧にさらされてしまうので、よき音環境を大人がつくってあげましょう」という内容でした。私は、今まで鳥に興味を持ったことなどなかったのですが、里の朝は、あちこちから聞こえるうぐいすの声で目が覚め、学校で正門に立つとうみねこがあいさつし、仕事をしていても様々な野鳥のさえずりが耳に飛び込んできます。それだけ生活音が少なく自然音が多い。その事が「緊張を自然にやわらげてくれているんだ。」と思いました。それから、私は今までほぼ声変わりや済んだ生徒達が集う中学校の世界にいました。中学校では自立をうながすために、いかに鍛えるかが教育の中心だったように思います。それが今、1オクターブ声が高い園児や、児童に囲まれているとふしぎと「いかに守るか」そして「育てるか」ということに気持ちがシフトされています。



生活環境における音や音声は、特に幼少期において深層心理に多くの影響をもたらすと言われてはいますが、里の自然音環境は、子どもたちに交わされるあいさつと共に、きっとよき情操を培ってくれていると感じました。大切にしたい。そう思います。ところで、その環境を脅かす音+αがこの甌島にも急速に浸透をはじめています。ネットを通じた音及び光刺激がそれにあたるのですが、このことについては、校長室便り(みさごたより)でふれたいと思います。また、下甌島の教育委員会から7月4日「甌島地区PTA指導者養成事業」の講演を依頼されました。「惹かれてやまない甌島、そして子供たちの未来に向けて」という演題でお話してきます(鹿島公民館)。その内容とも深くかかわってきますので、近く講演内容をまとめてお伝えしたいと思います。共に考え手立てを講じていきましょう！

## 歯の衛生週間(6/4~10)に寄せて



「歯と口の健康週間」図画ポスターコンクール  
 市及び市医師会主催  
 市長賞 1年 久保田漣 (左の作品)  
 銀賞 2年 齊藤敏南  
 3年 石原姫香  
 5年 馬場 結  
 6年 塩田絆心  
 薩摩郡歯科医師会主催  
 銀賞 1年 城山朝巻(全体の2席)  
 佳作 6年 是枝美緒

入賞されたみなさん、おめでとうございます。それぞれの作品から歯を大切にしようという思いが伝わるすてきな作品ぞろいでした。学校へ返ってきたら掲示させていただきますね。

【歯科検診・養護教諭による歯科指導(授業)が実施されました！】  
 この期間に合わせて、検診と指導が行われています。みんなの歯はどうだったのでしょうか？検診結果は間もなく返ってきます。もしむし歯等で治療が必要と診断された場合は、必ず早めに治療しましょう。



保護者のみなさまも診断票を確認の上、虫歯治療100%となり、以降健康な歯が維持されるよう、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 中期ふるさと・コミュニケーション科(5,6年生)



5月25日は、ふるさとの授業で、里中や中津小のみんなと、トンボロ展望所、里漁協、水産加工場、亀城、武家屋敷を巡り学習しました。ガイドしていただいた石原巖さん、他のみなさん、ありがとうございました。

- ・水産加工場の人たちの話を聞いて、あらためてこしき鳥ってこんなにすごいんだと思った。-30℃のところへ入ったけど、ジャンプばかりして楽しかったです
- ・漁協で、いろいろな魚の名前を覚えてもらったことが心に残りました。
- ・トンボロが石や砂でできていることや、魚がつれる量が減ってきていることを初めて知った。(以上、5年生の感想でした。)

## 1日遠足♪(1~4年生)



5月21日天候が心配されましたが、1日遠足が計画通り実施されました。西之浜海岸では砂遊びなど思い思い過ごし、学校に帰ってからは体育館でドッチボール等、ゲームで楽しみました。感想を少し聞いてみましょう。

- ・今日は遠足でした。友だちとはまにちっちゃな池をつくりました。おかしを食べたら学校に帰って弁当を食べ、ドッチボールをしました！  
先生：とてもいい1日でしたね。次は晴れるといいですね。

## GIGAスクールスタート！



本校でも1人1台タブレットPCが配布され、それを活用した授業がどんどん進んでいます。5月28日は5年生で、タブレットを活用した社会科の研究授業も行われました。先生方もより分かりやすい授業を目指し、タブレット活用の研修に日々励んでいます。

## 7月の主な行事

7月1日(木) 食の指導(2年)  
 7月2日(金) 不審者対応訓練  
 7月7日(水) 市教委訪問 委員会活動  
 7月8日(木) かのごゆり号来校  
 7月9日(金) 甌島方言講演会(午後)



7月10日(土) 土曜授業 ボランティア活動  
 7月14日(水) クラブ活動  
 7月16日(金) 水泳大会・学級PTA  
 7月20日(火) 終業式 大掃除  
 8月20日(金) \*出校日(夏休み中の出校日はこの日のみです)

